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 ＊開催日：令和 5 年 9 月 26 日（火） 

 ＊会 場：白岩町公民館〈白岩西部いきいきサロン〉 

 ＊内 容：①「在宅医療ってなぁに？」 

      ②「介護保険サービスを利用する」 

      ③「かかりつけ医で安心を！」 

      ④「その時に備えて」 
 

 (1)性別・年齢                     (2)現在、誰と住んでいますか      

       
  

(3)介護が必要になった場合について、          (4)自分や家族の望む医療や介護について、 

家族と話し合ったことがありますか              家族と話しあった方がよいと思いますか 

        
 

(5)出来れば介護は家族でする方が            (6)介護が必要になったとき、 

望ましいと思いますか             家族の世話になりたくないと思いますか 

             

参加者数 21 人 

 
21 人 

回収率 100％ 

アンケート
回答者数

第 19 回 「医療と介護のお気軽座談会」アンケート集計 
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(７)あなたが介護が必要になったとき、どこで過ごしたいですか   

        
 

  自宅で過ごしたい 

 ・状態による。 

 ・介護の程度で違うと思う。自宅で過ごし、最後は病院になると思います。 

 ・自由時間が多く過ごせる。楽しく過ごす。（自分でできる時まで） 

 

病院・医院入りたい 

・子供(男)一人との同居で、介護は難しい。 

・専門の人だから、安心できる。 

・家族が他市に住んでいる。（時間が片道１時間くらいかかる） 

・家族に迷惑をかけないように。 

・持病がある。 

 

  施設に入りたい 

・施設があいていたら入所したい。（家族が大変なので…）今は健康なので施設と書いたが、本当は自宅で過ごしたい。 

 ・独居なので。 

 ・家族が仕事に行っているので、任せられない。 

 ・子供（男性）と主人と３人で過ごしているので、下の世話をするようになると、やはり施設が良いと思っています。 

 

      その他 

 ・なるべく自宅で過ごし最終的には病院にいく。 
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(８)家族が介護が必要になったとき、どのようにしたいですか 

          
 

     自宅で過ごさせたい 

 ・本人の自由があるから。 

 ・自宅で出来ることをしたい。 

 

   病院・医院に入れたい 

 ・自宅は大変だと思います。 

 ・複数の持病がある。 

 

   その他 

 ・自宅が介護できなくなったら、施設に入所してもらいたい。 

 ・介護の必要な人は自分以外にいない。 

 ・昨年、主人を亡くしました。ギリギリまで自宅で過ごし、最後は病院でとの主人の希望通りできたことが、 

残された家族にとって有難い事でした。 

 ・これから介護が必要になる家族がいない。 

 ・本人の希望に任せる。 

 

 

(9)本日の講演は参考になりましたか           (10)特に参考になった講演はどれですか（複数回答可）                                
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(11)本日の座談会についてご意見をお聞かせください。 

 ・訪問看護受けています。 

 ・今日の座談会は大変参考になりました。 

 ・よくわかりました。 

 ・主人がしっかり準備してくれてたので、残された私達はとても楽でした。私も子供にしっかり手続きしておこうと

思ってますが…なかなか手がつけられません。つい後回しになって…。 

 ・とても参考になりました。 

 ・話が分かりやすくて良かったです。 

 ・今回のように書類が沢山あると机で勉強が良かったと思います。 

 ・出席して良かった。 

 ・今後も楽しく生きていこうと思いました。プラス思考で‼ 

 ・とても良いお話を聞かせていただき、今後の参考にしたいと思います。 

 

 

質問と回答 

 

主人が諫早総合病院にかかっています。地域のかかりつけ医の先生がいないのですが、 

どうしたらいいでしょうか。 

 

定期受診をされていのであれば、諫早総合病院の主治医に何でも相談されていいと思います。 

ただ、介護保険を申請する際の主治医意見書など、書類関係には少々お時間がかかることもあるかも 

しれません。訪問診療を希望されるのであれば、在宅医の紹介をしてもらいましょう。本日の話の中にも 

でてきましたが、健診などをきっかけに地域のかかりつけ医とのつながりを作るのも大事です。 

 

かかりつけ医が往診はしないそうです。どうしたらいいですか。 

 

ご自宅への訪問診療等を希望されるなら、かかりつけ医にご相談をして、訪問してくれる在宅医を 

ご紹介いただくのがいいと思います。その際に、かけはしの在宅医の一覧表をご活用いただければと 

思います。 

 

諫早市は認知症のオレンジ手帳がありますが、ボリュームがあり、記入するのにパワーがいります。 

かけはしさんのサンプルはとても書きやすくて良かったです。このようにコンパクトにしてもらうことは 

できないでしょうか。 

 

元気なうちにご家族と話し合うことが大事ですので、そのきっかけになればと思います。 

手帳のご意見は、諫早市の方にも伝えます。 

質問 

 

質問 

 

質問 

 

回答 

 

回答 

 

回答 

 


